
 

 

N I E DE RSC HRI FT  

 

 

über die Sitzung des Ortsbeirates Queichheim der 

Stadt Landau in der Pfalz  

am Dienstag, 07.09.2021, 

Turnhalle Queichheim, Zum Queichanger 23 

 

 

Beginn: 19:00 Ende: 21:21 

 



 

 

Anwesenheitsliste 

 

CDU 

  

Georg Dreißigacker  

  

Alexander Gaab  

  

Jonathan Krage  

  

Annette Krohmer  

  

Jürgen Prokop  

  

Birgit Weiß  

 

SPD 

  

Jürgen Böhr  

  

Klaus Halm  

  

Michael Scheid  

 

Bündnis 90/Die Grünen 

  

Julia Köller  

  

Ludwig Trauth  

  

Oliver Wittmann  

 

FWG 

  

Michael Hasenfuß  

  

Nina Lohrbächer-Rock  

 

Vorsitzender 

  

Jürgen Doll  

 

Schriftführer/in 

  

Heike Hochdörffer  

 



 

 

Berichterstatter 

  

Dirk Hargesheimer  

 

 

Entschuldigt 

 

Bündnis 90/Die Grünen 

  

Michael Rosenfeldt  

 



 

 

Zu dieser Sitzung war unter gleichzeitiger Bekanntgabe der Tagesordnung 

ordnungsgemäß eingeladen worden. 

 

Damit bestand folgende Tagesordnung: 

 

 

 

 

T a g e s o r d n u n g  

 

Ö f f e n t l i c h e  S i t z u n g  

  

1. Einwohnerfragestunde 

  

2. Verpflichtung eines Ortsbeiratsmitgliedes 

  

3. Vorstellung Feuerwehrbedarfsplan 

  

4. Antrag der GRÜNE-Ortsbeiratsfraktion; Regelung des ruhenden Verkehrs in der 

Queichheimer Hauptstraße 

Vorlage: 1027/008/2021 

  

5. Antrag der GRÜNE-Ortsbeiratsfraktion; Parkplatzregelung auf öffentlichen 

Flächen im Neubaugebiet "Südlich Breiter Weg" 

Vorlage: 1027/009/2021 

  

6. Wünsche und Anträge 

  

7. Bericht des Ortsvorstehers 

  

8. Verschiedenes 

 

 



 

 

Ö f f e n t l i c h e  S i t z u n g  

 



 

 

Niederschrift des Tagesordnungspunktes 1. (öffentlich) 

 

Einwohnerfragestunde 

 

Es war ein Einwohner anwesend. 

 

Der Einwohner erkundigte sich nach dem Sachstand zum Umbau der 

Michael-Ende-Grundschule. Der Ortsvorsteher erwiderte, dass ihm keine neuen 

Informationen mitgeteilt wurden. Der Einwohner könne am kommenden Donnerstag 

die Auskunft vom Gebäudemanagement erhalten. 

 

 

 



 

 

Niederschrift des Tagesordnungspunktes 2. (öffentlich) 

 

Verpflichtung eines Ortsbeiratsmitgliedes 

 

Der Vorsitzende begrüßte Herrn Jonathan Krage im Ortsbeirat. 

 

Ortsvorsteher Doll wies das neue Ratsmitglied auf seine Rechte und Pflichten im 

Ortsbeirat hin, welche er im Wortlaut bekannt gab. Im Anschluss verpflichtete er ihn 

gemäß § 30 der Gemeindeordnung. 

 

 

 



 

 

Niederschrift des Tagesordnungspunktes 3. (öffentlich) 

 

Vorstellung Feuerwehrbedarfsplan 

 

Der Vorsitzende begrüßte Herrn Dirk Hargesheimer, den Brand- und 

Katastrophenschutz-Inspekteur der Stadt Landau. 

 

Ein Fachbüro hat das Einsatzgebiet der Stadt Landau überprüft. Als Resultat der 

Überprüfung kam der Feuerwehrbedarfsplan zustande. 

 

Dabei wurde festgestellt, dass durch die Erschließung von Flächen im Osten der Stadt 

Handlungsbedarf in Bezug auf die Verkürzung der Einsatzzeiten besteht, zumal 

Mörlheim, Dammheim und Queichheim derzeit keine Feuerwehr haben. 

 

Am 14.07.2021 fand bereits eine Infoveranstaltung auf dem neuen Messplatz statt. Eine 

weitere Möglichkeit zur Information für Interessierte wird am 09.09.2021 um 18.30 Uhr 

an der Turnhalle Queichheim angeboten. Ziel dieser Aktionen ist es 18 Personen zu 

finden, die sich bei der Feuerwehr engagieren möchten. 

 

Die Ausbildung dieser Personen und damit die Bereitschaft zum Einsatz könnte bis 

April/ Mai 2022 abgeschlossen sein. 

 

Eine Logistik-Halle wurde bereits angemietet. Sie befindet sich in der Straße „In den 

Grabengärten“. Dort wird der Standort des Löschfahrzeuges sein. Es handelt sich dabei 

um ein Tragkraftspritzenfahrzeug Wasser. Das Fahrzeug war vor der Auflösung der 

Wehr in Dammheim im Einsatz. 

 

Der Oberbürgermeister hat Firmen im Gewerbegebiet angeschrieben, um 

Feuerwehrleute zu finden, die bereit wären Einsätze bei der Feuerwehr zu leisten. Die 

Resonanz der Arbeitgeber war sehr positiv. 

 

 

 

 

 

 



 

 

Niederschrift des Tagesordnungspunktes 4. (öffentlich) 

 

Antrag der GRÜNE-Ortsbeiratsfraktion; Regelung des ruhenden Verkehrs in der 

Queichheimer Hauptstraße 

 

Ortsvorsteher Doll teilte mit, dass im Vorfeld zur Sitzung dem Ortsbeirat die 

Stellungnahme der Fachämter zugesendet. Es war geplant, dass Herr Bernhard als 

Berichterstatter an der Sitzung teilnimmt. Leider war dies urlaubsbedingt nicht möglich. 

 

Herr Wittmann gab den Antrag der Ortsbeiratsfraktion Bündnis 90/ Die Grünen vom 

17.06.2021 bekannt. 

 

Es fand eine ausführliche Diskussion statt. 

 

 

 

 

Das Gremium stellte den Antrag bei Einstimmigkeit zurück.  

 

 



 

 

Niederschrift des Tagesordnungspunktes 5. (öffentlich) 

 

Antrag der GRÜNE-Ortsbeiratsfraktion; Parkplatzregelung auf öffentlichen Flächen im 

Neubaugebiet "Südlich Breiter Weg" 

 

Herr Wittmann gab den Antrag der Ortsbeiratsfraktion Bündnis 90/ Die Grünen vom 

17.06.2021 bekannt. 

 

Die Stellungnahme des Fachamtes wurde im Vorfeld zur Sitzung dem Ortsbeirat 

übermittelt. 

 

Der Vorsitzende informierte, dass am 06.09.2021 der Umlegungsausschuss getagt habe. 

Viele Dinge seien noch offen und in der Planung. Deshalb soll die zuständige 

Sachbearbeiterin bei der Abteilung Stadtplanung und Stadtentwicklung und auch Herr 

Bernhard von der Abteilung Mobilität und Verkehrsinfrastruktur zur nächsten Sitzung 

eingeladen werden. Eine Informationsveranstaltung könne voraussichtlich erst im 

nächsten Jahr durchgeführt werden.  

 

Das Gremium stimmt einstimmig bei 15 Zustimmungen den Empfehlungen der 

Verwaltung zu.  

 

1. Es wird ein „verkehrsberuhigter Bereich“ im Neubaugebiet „Südlich Breiter Weg“ 

festgesetzt. Eine verkehrsbehördliche Anordnung erfolgt nach Fertigstellung der 

Erschließungsanlagen. 

 

2. Es werden vorerst lediglich 16 Parkplätze, die mit dem Entwurfsbeschluss 

dargestellten, ausgewiesen. Jedoch soll die Möglichkeit bestehen bleiben, künftig 

weitere wenige Parkplätze auszuweisen, sodass sich ein möglich aufkommendes 

Parkplatzproblem nicht auf andere Straßen verlagert. 

 

3. Die Nutzung der öffentlichen Parkplätze – zum Zwecke von Besucherparkplätzen 

und zur Verhinderung einer Dauernutzung – auf eine zeitlich begrenzte 

Parkmöglichkeit wird erst bei Bedarf eingeführt. 

 

 

 



 

 

Niederschrift des Tagesordnungspunktes 6. (öffentlich) 

 

Wünsche und Anträge 

 

Anfrage Spielstraße Hans-Stichter-Straße 

Herr Halm fragte nach der Stellungnahme vom Fachamt bezüglich seiner Anfrage zur 

Ausweisung einer Spielstraße nach. Ortsvorsteher Doll wird sich darum kümmern. 

 

Vergaberichtlinien 

Herr Halm erkundigte sich nach dem Sachstand der Vergaberichtlinien, die nach EU-

Recht neu aufgestellt werden müssen. Der Vorsitzende teilte mit, dass es derzeit keine 

Neuigkeiten gibt. Das Rechtsamt und die Liegenschaftsabteilung sind damit beschäftigt. 

 

Fließgerinnungssimulationsanlage 

Herr Prof. Dr. Schulz wird zu gegebener Zeit mit dem Ortsbeirat einen 

Besichtigungstermin der Anlage vereinbaren. 

 

Geplante Brücke ins Gewerbegebiet 

Herr Wittmann möchte vom Fachamt wissen, ob das Baurecht für die geplante Brücke 

von Queichheim weiter besteht. Die Anfrage soll schriftlich an Herrn Bernhard gestellt 

werden. 

 

Hecke entlang der Finkenstraße 

Herr Scheid beanstandete, dass trotz Rückschnitt der Hecke diese zu weit in den 

Gehweg ragen würde. 

 

 

 

 



 

 

Niederschrift des Tagesordnungspunktes 7. (öffentlich) 

 

Bericht des Ortsvorstehers 

 

Beisetzungen 2021 

Mit Stand vom 07.09.2021 fanden 22 Beisetzungen statt. Im Sarg wurden zwei 

Verstorbene in der Urne 20 Verstorbene beigesetzt. 2 von 20 Urnenbestattungen 

fanden im Kolumbarium statt. 

 

Belegung 

Von 57 Urnenkammern sind 11 Urnenkammern belegt und 16 Urnenkammern 

vorgepachtet. 

 

In den Urnenfeldern rechts und Ost hat sich an den freien Grabstellen nichts geändert. 

 

Im erweiterten Urnenfeld Ost sind vier Grabstellen belegt und eine ist vorgepachtet. 

 

Deutsche Glasfaser 

Trotz der Verlängerung des Stichtages für Vertragsabschlüsse bis zum 14.08.2021 kam 

Queichheim lediglich auf eine Quote von 16 %. Im Rheinpfalz-Bericht vom 19.08.2021 

wurde darüber berichtet. Daraus resultierend wird in Queichheim kein Glasfaser-

Ausbau erfolgen. 

 

Spielplatz „Im Vogelsang“ 

Die Lieferzeit für die Spielgeräte beträgt 20 Wochen. Der Einbau der Geräte soll Anfang 

Dezember erfolgen. 

 

Lärmschutzwall 

Von der Abteilung Mobilität und Verkehrsinfrastruktur erhielten wir die Information, 

dass entlang des Trogbauwerkes im Zuge der K 5 auf der Westseite ein kleiner Erdwall 

hergestellt wird. Einige Bürger hätten den Wall wegen des hohen Lärmaufkommens 

gerne größer dimensioniert. Herr Dr. Thomas Gebhart, Mitglied des Bundestages, hatte 

hierzu ein Schreiben an die Stadtverwaltung Landau verfasst. 

 

Flyer „Info des Ortsvorstehers“ 

In der Sitzung am 01.06.2021 wurde angeregt, die Bürgerinnen und Bürger nach ihren 

Wünschen für den Ortsteil zu fragen. Die Fraktionen sollen bis zum 30.11.2021 ihre 

Ideen zur Erstellung eines Fragebogens beim Ortsvorsteherbüro abgeben. 

 

Radwegekonzept für Horst und Queichheim 

Von Seiten des Ortsbeirates gab es verschiedene Vorschläge zur Ausweisung von 

Radwegen. In der nächsten Sitzung soll Herr Bernhard hierzu Stellung nehmen. 

 

Schneiderstraße; Anfrage Herr Wittmann 

Ortsvorsteher Doll informierte Herr Wittmann per E-Mail über den Standort von 10 

Bäumen, die in der Schneiderstraße angepflanzt werden sollen. 

Folgende Stellungnahme wurde vom Fachamt übermittelt: 

„Die Sanierung der Fahrbahndecke in der Schneiderstraße ist für kommendes Jahr 

geplant. Die Gehwege werden nicht mit erneuert. Das Aufbringen einer 

Asphaltdeckschicht fließt nicht in die Wiederkehrenden Beiträge mit ein und wird aus 

Straßenunterhaltungsmitteln finanziert. Die Erneuerung der Gehwege wäre 

beitragspflichtig und muss als Einzelmaßnahme sowohl im Finanzhaushalt als auch im 



 

 

Bauprogramm veranschlagt werden. Angesichts der Finanzsituation würde dies sehr 

schwierig werden.“ 

Zum Thema „Aufpflasterung“ wird Herr Bernhard in einer der nächsten Sitzungen 

Stellung nehmen. 

 

Verbindungsweg Schneiderstraße –  Zum Queichanger 

Die Anwohner der umliegenden Straßen beparken von der Schneiderstraße kommend 

den Weg. Einige Fahrzeuge wurden dort dauerhaft abgestellt. Der Ortsvorsteher hat 

die Probleme in einem persönlichen Gespräch mit einigen Anwohnern geklärt. 

 

Anfragen der Grünen-Fraktion vom 29.08.2021 

Die E-Mail mit den verschiedenen Fragen wurde an das Büro für Gremienarbeit 

übersandt. Die Stellungnahmen der Fachämter werden zu gegebener Zeit 

weitergegeben. 

 

 

 



 

 

Niederschrift des Tagesordnungspunktes 8. (öffentlich) 

 

Verschiedenes 

 

Es gab keine Beiträge.  

 

 

 

 



 

 

Die Niederschrift über die 14. Sitzung des Ortsbeirates Queichheim der Stadt Landau in 

der Pfalz am 07.09.2021 umfasst 9 Teilprotokolle. Sie enthält die fortlaufend 

nummerierten Blätter 1 bis 17. 

 

 

 

 

Vorsitzender 

 

 

 

 

Jürgen Doll 

 

 

 

Heike Hochdörffer 

Schriftführer 
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